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Musée de la Résistance, soutien aux agriculteurs 
et coût de l’énergie 

Intervention de Fatiha Aggoune 

Présidente du groupe Val-de-Marne en commun – PCF et Citoyen·nes 
 

 

Monsieur le Président, 

Chers collègues, 

Je voudrais tout d’abord me féliciter du rapport n°5, concernant la 

convention de partenariat entre le Département et l'association des 

Amis du Musée de la Résistance Nationale de Champigny. 

Nous attribuons le solde de la subvention 2023, d’un montant de 131 

000 €. Cela va permettre d’assurer le bon fonctionnement du Musée, 

en attendant la subvention 2024. 

Cette décision est donc importante, d’autant plus en ce mois de février 

2024, à quelques semaines de l’entrée au Panthéon de Missak et 

Mélinée Manouchian… mais aussi à quelques mois des 80 ans de la 

Libération de Paris et de sa banlieue. 

Au-delà des rapports présentés, Monsieur le Président, l’actualité 

nationale doit aussi nous interpeller. Je parle de la colère des 

agriculteurs, mobilisés par dizaines de milliers dans tout le pays. 

On a parfois tendance à l’oublier, mais le Val-de-Marne est aussi un 

département agricole. Nous sommes même le seul département de 

petite couronne où la place de l’agriculture est significative. 

Sous la présidence de Christian Favier, le Département a initié la 

Charte pour l’avenir de l’agriculture en Val-de-Marne, cosignée par de 

nombreux partenaires : EPT, Villes, agriculteurs, associations. 
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Celle-ci visait à préserver et développer les parcelles agricoles, à 

favoriser les filières de proximité y compris via la commande publique, 

ou encore à développer les débouchés pour nos productions locales. 

Quatre ans plus tard, ces orientations semblent avoir démontré toute 

leur pertinence. Pourrions-nous avoir un bilan de la mise en œuvre de 

cette Charte ? 

Par ailleurs le Département, avec notre collègue vice-président Jean-

Pierre Barnaud, a-t-il renforcé, à l’occasion du mouvement social en 

cours, son dialogue avec les agriculteurs val-de-marnais ? 

 

Enfin un dernier mot sur le coût de l’énergie. Nous nous désolons de 

la hausse de 10% des factures d’électricité. C’est un premier mauvais 

coup du gouvernement Attal ! 

Dans ce contexte, pourrions-nous obtenir la transparence sur le 

Chèque Énergie mise en place par votre majorité ? Combien de foyers 

val-de-marnais en ont été bénéficiaires en 2023 ? 

Et quelles sont vos ambitions sur ce dispositif pour 2024 ? A défaut 

évidemment de remettre en place le Chèque Solidarité, qui touchait 

bien plus de bénéficiaires, ce que nous continuons à vous demander. 

Je vous remercie. 

 

 

 

 

Seul le prononcé fait foi 


